EUDS Mi Universidad

Ensayo.

De la cruz Anzueto Laura Sofia.

Tercer parcial

Bioética y Normatividad.

Dra. Arely Alejandra Aguilar Velasco.

Licenciatura en Medicina Humana.

Tercer semestre, grupo "C"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 05 de noviembre del 2024

La donación de órganos es un acto altruista que puede salvar vidas y mejorar la calidad de vida de muchas personas que padecen enfermedades terminales o condiciones críticas. A pesar de su importancia, la donación de órganos enfrenta numerosos desafíos éticos, culturales y logísticos que impiden que muchos pacientes reciban el trasplante que necesitan, en este ensayo se explorará la relevancia de la donación de órganos, los mitos y realidades que la rodean, y la necesidad de fomentar una cultura de donación en la sociedad.

La donación de órganos es crucial en el campo de la medicina, ya que muchos pacientes dependen de un trasplante para sobrevivir. Según la Organización Mundial de la Salud (OMS), millones de personas en el mundo necesitan un trasplante de órganos, pero la oferta es significativamente menor que la demanda. En muchos países, las listas de espera para trasplantes son extensas, lo que lleva a la pérdida de vidas que podrían haberse salvado, por ejemplo, en Estados Unidos, cada día mueren aproximadamente 17 personas mientras esperan un trasplante, por lo tanto, la donación de órganos no solo representa una segunda oportunidad para los receptores, sino que también tiene un impacto positivo en sus familias y comunidades.

A pesar de los beneficios evidentes de la donación de órganos, existen numerosos mitos que desmotivan a las personas a convertirse en donantes, uno de los mitos más comunes es la creencia de que los médicos no intentarán salvar la vida de un paciente si saben que es un donante, esta idea es completamente falsa ya quw los médicos están legal y éticamente obligados a hacer todo lo posible por salvar la vida de un paciente antes de considerar la donación de órganos, además, muchas personas temen que la donación de órganos implique un costo para sus familias o que sus cuerpos no serán tratados con respeto, por eso es fundamental desmentir estos mitos mediante campañas educativas que informen sobre el proceso de donación y trasplante.

La donación de órganos es un tema de gran relevancia en el ámbito de la salud pública y la ética médica, a medida que la necesidad de trasplantes de órganos continúa en aumento, la toma de decisiones del paciente se convierte en un aspecto fundamental en este proceso. Las decisiones sobre la donación de órganos no solo involucran consideraciones médicas, sino también factores emocionales, culturales y éticos que pueden influir en la elección de una persona.

Un gran ejemplo es la película llamada "La decisión más difícil" en donde nos muestra el personaje de una niña con cáncer, que ha batallado por salir adelante desde pequeña, siempre acompañada de sus padres, tanto fue el amor de sus padres hacia ella que decidieron tener una hija modificada, especialmente para poder ayudar a sobrevivir a su hermana mayor, es decir, que la hermana menor se sometería a cirugías para poder mejorar la calidad de vida de su hermana mayor, en este caso, la hermana menor se sometía a cirugías para donar órganos a su hermana, como ella era menor, aún no tenia decisión sobre si misma, o no era consiente de lo que le hacían, porque ella solo pensaba que todo eso era para que

su hermana no muriera, hasta que un día tomo la decisión de demandar a sus padres por todos los procedimientos quirúrgicos a los que se había sometido sin su consentimiento (decisión influenciada por su hermana mayor enferma), para que así ella tuviera la autonomía total sobre su cuerpo.

Es por eso, que se debe de dar la importancia necesaria a las decisiones del paciente, validar su opinión, ya que en este caso, la decisión de convertirse en donante de órganos es, ante todo, un acto personal que puede tener un impacto significativo en la vida de otros, donde cada individuo tiene el derecho de decidir qué sucede con su cuerpo, y esta decisión puede estar influenciada por creencias culturales, religiosas, personales y en el caso de la película, familiares y sentimentales.

Por otro lado, es crucial que las personas comprendan que su consentimiento o rechazo a la donación de órganos puede afectar la disponibilidad de órganos para trasplante y, por ende, la vida de otros pacientes que dependen de estos procedimientos para sobrevivir.

Por eso, los padres de la niña enferma decidieron tener a una hija modificada que tenga compatibilidad con su hermana mayor para poder ser donante de órganos, ahora bien, los tutores tienen la responsabilidad de actuar en el mejor interés del paciente, lo que incluye la toma de decisiones relacionadas con la salud y el bienestar, en el caso de la donación de órganos, esto implica evaluar la voluntad del paciente, si es que se conoce, y considerar las implicaciones de dicha decisión, sin embargo, los tutores también deben enfrentarse a la complejidad de sus propias creencias y valores, que pueden diferir de los deseos del paciente.

Una de las principales responsabilidades del tutor es garantizar que la decisión sobre la donación de órganos sea informada, esto significa que deben estar completamente informados sobre el proceso de donación, los beneficios y riesgos involucrados, y cómo esta decisión afectará tanto al paciente como a otros receptores de órganos. La falta de información precisa puede llevar a decisiones poco fundamentadas que no reflejen el verdadero interés del paciente, la toma de decisiones por parte de los tutores no es absoluta; existen límites éticos y legales que deben ser considerados, en primer lugar, los tutores deben actuar en el mejor interés del paciente, lo que significa que su decisión no debe estar influenciada por intereses personales o presiones externas, la ética médica establece que el consentimiento informado es fundamental, y los tutores deben asegurarse de que la donación no se realice en contra de la voluntad del paciente o sin su comprensión plena del proceso.

Los límites de los tutores del paciente ante una donación de órganos son complejos y multifacéticos, la responsabilidad de actuar en el mejor interés del paciente requiere un equilibrio entre la información, la ética y las emociones. Es fundamental que los tutores se informen adecuadamente sobre el proceso de donación y que respeten los deseos del paciente, al mismo tiempo que consideran las implicaciones éticas y legales de sus decisiones. Al abordar estos desafíos con sensibilidad y respeto, los tutores pueden desempeñar un papel crucial en la promoción de una

cultura de donación de órganos que beneficie a quienes más lo necesitan, al mismo tiempo que honran la autonomía y los deseos de los pacientes que representan. Al adoptar un enfoque centrado en el paciente, se pueden fomentar decisiones informadas y positivas, promoviendo así una cultura de donación de órganos que beneficie a toda la sociedad, la donación de órganos es un acto de generosidad y altruismo que puede marcar la diferencia entre la vida y la muerte, y cada decisión

La donación de órganos es un tema de vital importancia que tiene el potencial de salvar vidas y transformar la experiencia de aquellos que sufren de enfermedades graves. A pesar de los mitos y desafíos que enfrenta, es esencial seguir promoviendo la donación de órganos a través de la educación y la sensibilización. Al hacerlo, no solo contribuimos a salvar vidas, sino que también creamos una sociedad más empática y solidaria, la decisión de convertirse en donante de órganos es un regalo invaluable que puede ofrecer esperanza y una segunda oportunidad a quienes más lo necesitan.

Bibliografía

Vélez., E. V. (s.f.). *Donación de órganos, una perspectiva antropológica*. Recuperado el 05 de noviembre de 2024, de Unidad de Diálisis. Fundación Jiménez Díaz-Capio.: https://www.revistaseden.org/files/1729_donaci%C3%B3n.pdf